

Max Jara dice que a través de su e-commerce venden al detalle.

MELISSA FORNO M.

La prohibición de ocupar bolsas plásticas en el comercio, junto con la necesidad de emprender, motivó a Max Jara a ser proveedor de bolsas compostables, distribuyéndolas desde el año 2021 bajo la marca Vinder Chile. Su característica principal es que están elaboradas a partir de almidón de maíz orgánico y de ácido poliláctico o poliláctico -polímero que usualmente es nombrado por sus siglas PLA- entre otros bioplásticos, con el objetivo de emular las cualidades de los derivados del petróleo tradicional.

Asimismo, otra normativa que apunta a incentivar la economía circular, conocida como la Ley de Plásticos de un Solo Uso (Ley 21.368), lo motivó a incorporar bolsas compostables para sándwiches. Esta legislación entrará en vigencia completamente en febrero de 2026, ya que se aprobó una prórroga, y apunta a restringir la entrega de productos desechables dentro y fuera de establecimientos gastronómicos. "Dicha normativa implica que todos los envases, cubiertos y bolsas que contengan comida se tienen que compostar. Nosotros ya estamos entregando ese tipo de envoltorio para alimentos, conocidos como bolsas taco, en algunos restaurantes", detalla Jara, gerente general de Vinder Chile e ingeniero comercial de profesión.

"Además, la Ley 20.920 exige que las distintas municipalidades se hagan cargo de los residuos orgánicos", agrega. Por tal motivo, dice Jara, actualmente se están realizando licitaciones para que empresas se hagan cargo de Puntos Limpios, los que además de recibir vidrios, latas y cartones, deben contar con un espacio para que los vecinos dejen restos de verduras, frutas, café o té, entre otros.

"Alrededor del 40% de la basura que generan los hogares se puede compostar. Como empresa, buscamos reducir ese porcentaje" afirma. Jara añade que uno de los desafíos de su empresa es conseguir que cada vez sea más asequible compostar residuos orgánicos para hogares ubica-



Están fabricadas a partir de almidón de maíz orgánico y bioplásticos

Bolsas compostables, una inversión necesaria

En Vinder Chile también ofrecen bolsas especiales para envolver comida y para depositar residuos orgánicos, que se degradan completamente.

dos en distintos puntos de Chile.

A propósito de este tema, Vinder Chile realizó una alianza con la empresa Local Compost para el reciclaje de residuos orgánicos en Providencia, Vitacura y Ñuñoa y están en conversaciones con otras comunas. Según explica el ejecutivo, a Local Compost los proveen de bolsas, para que luego los vecinos trasladen sus residuos orgánicos en los Puntos Verde establecidos en las comunas. Estas últimas, en un centro industrial de compostaje, se demoran entre 90 y 150 días en convertirse en materia orgánica y en uno domiciliario -por ejemplo, dentro de un recipiente en el cual

una familia deposita restos de vegetales y frutas-, entre 120 y 180 días.

Vinder Chile también ofrece bolsas con diseño personalizado, por ejemplo, con un determinado logo y medidas específicas. Junto con ello, comercializan al detalle en su e-commerce. Para tener una referencia, un emprendedor que vende a través de su sitio web puede acceder a un pack de 300 unidades a \$72.990, que contiene versiones de tres dimensiones distintas, y la misma cantidad, pero con un logo impreso, desde \$162.490, de un tamaño aproximado de 20 por 26 centímetros. 

Vinder Chile

- Web: www.vinderchile.cl
- Mail: contacto@vinderchile.cl
- Teléfono: +56 9 4947 1776